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Уважаемый Заместитель Министра иностранных дел Российской 

Федерации господин Михаил Богданов, представители российских органов 

государственной власти, представители дипломатического корпуса, 

Главные раввины Российской Федерации и Москвы, руководители 

еврейских организаций, уважаемая член Кнессета госпожа Анастасия 

Михаэли, представители исполнительной власти Израиля, дорогие гости! 

Я рада приветствовать вас на приёме, посвящённом 64-й годовщине 

провозглашения независимости Государства Израиль. 

День Независимости Израиля отмечается по еврейскому календарю, 

поэтому в календаре григорианском у него нет постоянной даты, но, тем не 

менее, он неизменно оказывается близко к важнейшему празднику, 

отмечаемому в России - Дню Победы. С разницей не более, чем в 

несколько недель мы отмечаем годовщину победы над нацизмом, одной из 

основных целей которого было уничтожение евреев как народа, и 

воссоздание еврейского государства - одного из символов нового мира, в 

котором нет места человеконенавистнической нацистской идеологии. 

В этом году в Израиле, в городе Нетания, будет открыт памятник воинам 

Красной армии - знак признательности Израиля и еврейского народа тем 

солдатам и офицерам, которые ценой собственных жизней смогли 

победить нацизм и остановить уничтожение евреев в Восточной Европе. 

Именно они, вместе с воинами других армий антигитлеровской коалиции, 

создали условия, в которых стало возможным провозглашение 

независимости Израиля. Независимости, которую защитили ценой своих 

жизней тысячи израильтян - уроженцев страны и совсем новых 

репатриантов, которые, только сойдя с корабля, брали в руки оружие и 

уходили на фронт. 
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Не забывая о прошлом, мы, однако, смотрим в будущее и делаем всё 

возможное для развития основанного 64 года назад государства. Ещё 50 

лет назад Израиль был аграрным государством, в котором основные 

продукты питания продавались по карточкам. Сейчас Израиль входит в 

одну из самых престижных международных организаций - ОЭСР 

(Организацию экономического сотрудничества и развития). В Израиле 

самая высокая доля занятых в сфере научных исследований и разработок - 

140 человек на каждые 10 тысяч жителей), и 4,5 процента ВНП 

инвестируются в эту сферу. В Израиле действуют более 400 

международных корпораций и крупнейшие фонды венчурного капитала. 

10 израильтян стали лауреатами Нобелевской премии. Более того - в 1988 

году Израиль присоединился к одному из самых закрытых и престижных 

международных "клубов" - стал одной из немногих стран, самостоятельно 

запускающих искусственные спутники Земли. 

Израиль, как и любое другое современное государство, не может 

существовать изолированно. Огромное значение мы предаём расширению 

и укреплению международных связей - и трудно переоценить значение 

России как нашего партнёра. 

В ближайшие месяцы мы ожидаем визита в Израиль мэра Москвы Сергея 

Собянина, и надеемся, что этот визит придаст дополнительный импульс 

связям между Израилем и столицей России. 

С радостью хочу отметить, что российской стороной утверждено открытие 

Генерального консульства Израиля в Екатеринбурге. 

Одной из визитных карточек Израиля является сельское хозяйство, 

достижения которого представляются миру на ежегодной выставке 

“Агритек”. В этом году выставка пройдёт в 18-й раз, её гостями станут 
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министры сельского хозяйства из более чем 30 государств, и среди них в 

первый раз будет министр сельского хозяйства России Эльвира Скрынник. 

Достижения израильского сельского хозяйства были бы невозможны без 

решения одной из наиболее серьёзных проблем Израиля - проблемы 

нехватки воды. Наши источники пресной воды крайне ограничены, и 

поэтому практически с первых лет существования Израиля мы вкладываем 

очень серьёзные усилия в инновационные технологии в области 

водопользования - эффективизацию использования водных ресурсов, 

совершенствование систем ирригации, очистку сточных вод и так далее. 

Место этой сферы в списке национальных приоритетов настолько высоко, 

что израильское правительство объявило 2012 год “Годом воды”. И хотя 

перед Россией не стоит проблема нехватки воды, мы надеемся, что сможем 

сотрудничать в области очистки воды и сохранении её запасов для 

будущих поколений. 

Важнейший и неотъемлемый элемент отношений между нашими странами 

- культурные контакты, и я твёрдо убеждена, что они не меньше, чем 

встречи между высокопоставленными фигурами и обмены официальными 

посланиями, закладывают действительно долговременную основу 

отношений между государствами, формируют отношения не между 

политиками и министрами, а между народами. В этой сфере за прошедший 

год было сделано немало. В Израиле прошли Дни культуры России. 

Российские актёры и музыканты - частые гости на израильской сцене. В 

России же… Здесь побывали с гастролями несколько израильских 

музыкальных коллективов. Старейший израильский театр - “Габима”, 

основанный, кстати, в Москве великим русским режиссёром Евгением 

Вахтанговым, открыл Европейский театральный фестиваль, проходивший 

на сцене Малого театра. В начале декабря 2011 г. в Москве с огромным 
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успехом прошли мастер-классы для детей израильского мультипликатора и 

художника Рони Орена. Скоро откроется выставка израильтянки, мировой 

звезды видео-арта Сигалит Ландау. Самое же значительное событие 

произойдёт через месяц - 20 мая в Москве, в Зале им. Чайковского, 

выступит Тель-Авивский филармонический оркестр вместе со своим 

многолетним главным дирижёром, великим Зубином Метой. 

Развивались в прошедшем году и экономические связи - в 2011 г. объём 

двусторонних торговых связей между нашими странами вырос почти на 13 

процентов. 

Всё больше и больше российских туристов посещает Израиль, узнавая 

нашу страну лично, а не по телепередачам и статьям в газетах и журналах. 

И я хочу выразить надежду, что нынешний уровень двустороннего 

сотрудничества - результат напряжённой работы и с российской, и с 

израильской стороны - покажется нам незначительным по сравнению с тем, 

который будет иметь место через пять, десять и пятнадцать лет. 

Я благодарю всех за участие в нашем празднестве. 


